



Raus aus der Blase

Liebe Leser:innen, Social Media spielt im Leben junger Menschen eine große Rolle. Ohne die digitale Blase, in der Bilder, Filme und Gedanken mit Gleichgesinnten geteilt werden, fehlt den meisten etwas. Jugendarbeit kann zu einem kritischen Umgang mit Social Media beitragen, nutzt diese Kanäle aber auch zunehmend selbst. Diesmal geht es u.a. um die BJR-Medienkampagne "Irgendwo bist Du immer richtig", um aktives Handeln gegen Cybermobbing und um eine neue Arbeitshilfe zur psychischen Gesundheit.

Wir wünschen Euch eine gute Zeit – im Netz und im analogen Leben!

Zeige Dein Irgendwo – Jugendgruppen gesucht



Für die Medienkampagne "Irgendwo bist Du immer richtig" sucht der BJR AB SOFORT Jugendverbände, Jugendringe und Jugendgruppen, die sich aktiv an der Kampagne beteiligen und ihre Arbeit in Social Media und anderswo groß rausbringen wollen: Ob als Gastgeber:innen für bekannte Influencer:innen, mit einer GoPro-Aktion oder mit einer Tiktok-Übernahme durch Euch und Eure Aktiven: Ihr entscheidet mit, welche Menschen und Facetten der Jugendarbeit jetzt eine ganz besondere Bühne bekommen. MEHR

BJR-Medienkampagne: So funktioniert's!



Für alle Jugendverbände, Jugendringe und Jugendgruppen gibt es AB SOFORT ein knackiges Erklär-Video zur Medienkampagne "Irgendwo bist Du immer richtig" und zur Aktion "Finde Dein Irgendwo". Das Video zeigt, wie man von der Kampagne profitieren, auf die eigenen Angebote der Jugendarbeit aufmerksam machen und sich dabei durch die vom BJR bereitgestellten Medien und Tools unterstützen lassen kann. MEHR

Jugendarbeit "nach" Corona im BR-Fernsehen



Der Bayerische Rundfunk bringt es auf den Punkt: Ohne Jugendarbeit fehlt etwas. Ein Fernsichteam der "Abendschau" hat eine Jugendgruppe des Bayerischen Roten Kreuzes in Fridolfing im Landkreis Traunstein besucht und berichtet, wie es dort "nach" Corona weitergeht. Beitrag ab Minute 13:00 MEHR

Arbeitshilfe Psychische Gesundheit



Die Arbeitshilfe „Jung und Gesund!“ ist ein gemeinsames Werk des Bayerischen Jugendrings, der Landesarbeitsgemeinschaft Jugendsozialarbeit Bayern und der Aktion Jugendschutz Bayern. Sie ist JETZT im BJR-Shop erhältlich und liefert grundlegende Informationen zum Thema aus medizinischer, pädagogischer, therapeutischer und jugendpolitischer Sicht sowie einen umfangreichen Teil mit Praxisbeispielen und Methoden für die tägliche Arbeit mit jungen Menschen. MEHR

Keine Chance dem Cybermobbing!



Wie kommt es zu Cybermobbing, was können sogenannte Bystander tun, um Mobbing im Netz zu verhindern? Unter dem Motto "Du kannst es stoppen" hat das Jugendmedienzentrum Oberpfalz in Trägerschaft des Kreisjugendrings Tirschenreuth ein Projekt verwirklicht, von dem JETZT alle Fachkräfte der Jugendarbeit profitieren können: Ein Film zeigt die Dynamik eines typischen Mobbing-Falls in einem Gruppenchat, ein Quiz trainiert Fairness und Handlungsstrategien, ein Hip-Hop-Song bringt Spaß in die Sache. MEHR

Zusatzausbildung Inklusion hat noch Plätze frei



Am 5. Mai startet der dritte Durchgang der Zusatzausbildung zum/r Fachberater:in Inklusion des Instituts für Jugendarbeit Gauting in Kooperation mit dem Landesverband der Lebenshilfe Bayern. Die kostenpflichtige Ausbildung adressiert Hauptberufliche und Ehrenamtliche aus der Jugend- und Behindertenarbeit, die sich an 15 Kurstagen verteilte Kenntnisse der Inklusion verschaffen möchten. Dazu gehören u.a. barrierefreie Öffentlichkeitsarbeit, inklusive Haltung und Organisationsentwicklung. MEHR

Internationaler Austausch an Mittelschulen



Ein internationaler Schulaustausch ist eine wichtige Erfahrung auch für Mittelschüler:innen. Das neue BJR-Förderprogramm bietet unkomplizierte finanzielle Unterstützung. Was gibt es noch zu beachten? Beim digitalen Vernetzungstreffen am 2. März erhalten erfahrene und neue Lehr- und Fachkräfte aus Mittelschulen Gelegenheit, sich hierzu auszutauschen. Ein Fachimpuls aus dem Schweizer Pestalozzidorf Trogen gibt Einblick in die Praxis des BJR-Mittelschulprojekts. MEHR

Internationaler Austausch an beruflichen Schulen



Das neue BJR-Förderprogramm für internationalen Schulaustausch nimmt auch berufliche Schulen in den Fokus. Bei einem digitalen Vernetzungstreffen am 8. März haben erfahrene und unerfahrene Lehr- und Fachkräfte an beruflichen Schulen Gelegenheit, dieses gut ausgestattete Programm kennenzulernen. Vorgestellt wird u.a. ein inspirierendes Projekt aus Kempten mit einem deutsch-marokkanischen Berufsschulaustausch. MEHR

Antirassismus-Wochenende für Aktive



Was hat Rassismus mit mir zu tun? Und wie kann ich in meinem Alltag und der Arbeit mit Kindern und Jugendlichen bewusst Diskriminierung entgegenwirken? Um diese und weitere Fragen geht es beim Antirassismus-Wochenende des Bezirksjugendrings Mittelfranken und Kreisjugendrings Nürnberg-Stadt in der Jugendbildungsstätte Burg Hoheneck vom 10. bis 12. März. Eingeladen sind alle in der Jugendarbeit aktiven Menschen. MEHR

Fachtag "Europa vor Ort"



Auf dem Fachtag "Europa vor Ort", der am 15. Februar in Augsburg stattfindet, richtet sich der Blick auf die europäische Dimension. Europa wird vor Ort gelebt und gestaltet dort auch die Lebenswirklichkeit junger Menschen. Deshalb bedarf es Strategien der Jugendarbeit, um Europa erfahrbar zu machen und als Lernfeld weiterzuentwickeln. Der Fachtag richtet sich an alle interessierten haupt- und ehrenamtlichen Fachkräfte der bayerischen Jugendarbeit. MEHR.

Videosprechstunden zu "Erasmus+ Jugend"



"Erasmus+ - Jugend" ist das europäische Förderprogramm für außerschulische Jugendbildung und non-formales Lernen. Im Rahmen von "Perspektive Europa" können sich Praktiker:innen über Fördermöglichkeiten informieren. Hierzu werden neben einer Überblicksveranstaltung thematische Videosprechstunden angeboten mit der Möglichkeit, konkrete Projektvorhaben zu besprechen. Nächster Termin ist der 27. Februar. MEHR

Gautinger Termine

Das Institut für Jugendarbeit in Gauting ist die landeszentrale Fortbildungseinrichtung des BJR. Folgende Fort- und Weiterbildungsangebote haben noch Plätze frei: 21. – 22. März 2023 23. GAUTINGER INTERNETTREFFEN Mehr als spielen! Mit Games die Bildung und Jugendarbeit bereichern hybrid: online und in Präsenz 02. – 04. Mai 2023 EMPOWERMENT FÜR FRAUEN IN FÜHRUNGSPPOSITIONEN Das eigene Potenzial bewusst nutzen - Grenzen klug setzen Fünfteilige Zusatzausbildung Mai 2023 | April 2024 FACHBERATUNG INKLUSION IN DER JUGENDARBEIT Inklusive Organisationsprozesse sowie Bildungs- und Freizeitangebote für Kinder und Jugendliche mit und ohne Behinderung III. Ausbildungsgang

Verbraucherzentrale sucht Mitmacher:innen



Ob Handy-Tarif, Fitnessstudio-Vertrag oder Shopping nach dem Motto "Kaufe jetzt - zahle später!": Junge Menschen treffen Kaufentscheidungen, die langfristige Folgen haben und in die Schuldenfalle führen können. Um junge Konsumenten besser zu informieren, sind die Jugendverbände in Bayern AB SOFORT aufgerufen, sich an einem Projekt zu beteiligen. Es heißt "Verbraucherschutz in ländlichen Regionen für junge Menschen" und wird von den Verbraucherzentralen Bayern und Nordrhein-Westfalen durchgeführt. MEHR

Jetzt bewerben für den Jugendkongress 2023



Menschen zwischen 16 und 20 Jahren können sich ab Mitte März bewerben für den Jugendkongress 2023, der vom 20. bis 24. Mai rund um den Tag des Grundgesetzes am 23. Mai in Berlin stattfindet. Geboten werden u.a. Workshops, Diskussionen und Außentore. Aufgerufen sind Gruppen von bis zu sechs Personen plus Gruppenleitung U18, die sich ehrenamtlich für Demokratie und Toleranz einsetzen. Teilnahme, Unterkunft und Verpflegung sind frei. MEHR

Stellenangebote in der Jugendarbeit Sie sind auf der Suche nach einer neuen beruflichen Perspektive in der Jugendarbeit? Sie möchten eine offene Stelle bewerben? ZU DEN STELLENANGEBOTEN ->

IMPRESSUM Bayerischer Jugendring K. d. ö. R. Herzog-Heinrich-Strasse 7, 80336 München vertreten durch den Präsidenten Matthias Fack tel 089 / 51 458 - 0 buero.praesident@bjr.de Zur Homepage